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众议
今日烟台

B06

“奇山所”是本报新开的面向烟台市
民的评论专版，说咱烟台百姓的事，拉咱
烟台百姓的理，是百姓发言的舞台，网友
评说的天地。来稿邮件地址：qlwbqss@
163.com，见报即付稿酬。同时，为联系读者，
开门办报，开通QQ群：110841928，期待广大
有兴趣的读者和作者加入。

漫漫画画：：孙孙雪雪娇娇

●中国要求提高世界领
导能力与美国要求保持其目
前低位是一场“零和博弈”游
戏。这是一场全球民众心理上
的战争，中美两国谁将成为全

球领导者？根据中国古代思
想，实行更多仁德的国家将赢
得这场战争。(清华大学当代国
际关系研究院院长阎学通在
美国《纽约时报》撰写题为《中
国如何打败美国》文章。)

●记得当时我很潦倒，奶
奶生病在床也加剧了家里的
穷困，可人活着就有希望，我
辛苦一点打工也能多攒点钱

自理学费和生活。(苏紫紫称后
悔做裸模，更痛恨的是自己做

“裸模”的原因)

●目前我们看见房价下
降，只是房价下降第一阶段，
区域泡沫破灭阶段，最典型的
特征就是，房价打折，二手房
价倒挂，这个价段一般要持续
半年到一年。(牛刀 地产评论
者)

新闻：教育部网站11月21日
公布的一份文件规定，对就业率
连续两年低于60%的专业，调减
招生计划直至停招。教育部提
出，要让中小企业发挥吸纳高校
毕业生就业主渠道作用。提出要
大力引导毕业生到城乡基层、中
西部地区、中小企业就业和自主
创业。(《新京报》 11月22日)

微评：估计60%的学校都要
停办。

新闻：自2009年上海“城市
光网”居民区改造工程正式启动
以来，上海不少家庭都感受到了
网络速度的提升，但从没像最近
感受的那么明显，一夜之间上海
市民发现自家的宽带网速已由
原来的2M、4M等，一下子跃升
到10M、20M，甚至30M。上海电
信一负责人表示，本次针对城市
光网的升速，是完全免费的，对
用户上网体验没有任何影响，对
用户来说，升速在瞬间就完成
了。(《广州报》 11月22日)

微评：不知道是否与反垄断
有关。

新闻：云南省丽江市玉龙纳
西族自治县农村小学的6名教师
到广州开会，正在街上闲逛，就
被当成嫌疑犯罪的团伙被当地
警察误抓，抓捕理由竟是“看他
们不断徘徊，像犯罪团伙”，最后
警方调查发现抓错了人。据一位
教师回忆，抓人时他们想确认警
察的身份，民警却说：我们是警
察，还需要谁来证明？(中广网
11月22日)

微评：当地警察真是“火眼
金睛”，仅凭看着像就能判断是
不是犯罪嫌疑人。

新闻：有接近国家发改委的
人士透露，国家相关部门已经确
定将在民用领域，实行阶梯电价
与阶梯气价改革。这意味着，居
民阶梯电价征求意见一年之后，
即将付诸实践；而阶梯气价也将
在地方试点基础上，推向全国。
(21世纪经济报道 11月22日)

微评：希望真的惠于民，而
不是变相涨价的借口。

新闻：综合考虑安全、方便
等因素，多长的密码最合适？美
国佐治亚理工学院一项研究显
示，如果用户使用12位密码，以
目 前 技 术 水 平 ，黑 客 得 耗 费
17134年才能破解。研究人员还
说，密码必须越来越长，因为电
脑和显卡的运转速度越来越快，
黑客破解密码水平亦随之提高。
(《钱江晚报》 11月22日)

微评：设置密码的时候都注
意了。

近期市民到超市购物，可能会发现椰树的火山岩、三元牛奶、王老吉、燕京啤酒等都开
始弃用“人民大会堂”字样，而这一举动源于国家工商总局、工业和信息化部、商务部、国家
质检总局等四部门在全国范围内开始的“特供”、“专供”等标识清理整顿的专项行动。相关
人士透露，使用“人民大会堂”字样一年的费用在500万元。(《京华时报》《北京晚报》《第一
财经日报》)

征稿启事

关键词：冰箱门

20日上午老罗英语培训创始
人罗永浩在西门子公司北京总部
大楼外，公开砸毁3台西门子冰箱 ,

其中一台是罗永浩的，另两台属音
乐人左小祖咒和作家冯唐。据了解
从9月起罗永浩发微博称“冰箱门
关不严”，“砸冰箱是为敦促西门子
回应改正”。西门子否认产品有质
量问题。

@译言：古有司马光砸缸，今有
罗永浩砸箱。德国商报记者第一时
间报道罗永浩砸西门子问题冰箱
一事。附上报道后德国网友评论：
花钱多，相应的回报却有限，我想
西门子总部也难以相信，一个中国
博客会如此“公然挑衅”。

@马日拉：我一直相信所谓西
门子冰箱的“门关不上”并不是单
纯的产品质量问题，可能是产品设
计和使用习惯之间的矛盾而造成
的。希望西门子公司调整姿态，用
最大的诚意解决即使是最刁蛮无
理的消费者的问题，或许才是目前
最正确的做法。

关键词：定期公布三公经费

国务院法制办11月22日公布机
关事务管理条例征求意见稿，明确
县级以上政府应将三公经费纳入
预算管理，并定期公布预算、决算；
政府采购不得采购奢侈品、购建豪
华办公用房；因公出国，不得安排
无实质内容考察培训；公车油耗不
得高于社会平均水平。

@猫午言：希望能真的做到透明
公正吧，而不是做戏给老百姓看。

@歐婉明_Simple：政策是出台
了，但还是要好好地履行和实现。
口头的话谁不会说啊，真正要落实
确实有点困难。

@牟驰律师：定期公布三公经
费，关键在于引入群众和媒体的监
督，让浪费纳税人金钱的行为无所遁
形。另外，国企和事业单位的奢侈、浪
费现象也需要加强监管。否则，可能
会发生东边日出西边雨的情况。

@叫我桐木：虽然各种质疑存
在，但无论如何也是一种进步。

@对面刘郎：三公经费拟定期
公布是好事，关键是落实，而且是
真落实，超了有什么惩罚措施。

隔毛旭松

罚款本不该是
交警创富的手段

一辆运煤车行至山西岚
县和盂县境内时分别被拦下，
交警分别收取司机100元和50
元后，未开任何单据便放行。
盂县交警发现记者拍摄后抢
夺摄像机，随后又以“设备损
坏补偿”名义强塞给记者2万
元。(11月22日《京华时报》)

交警大手一挥，伸出一根
手指，货车司机立马会意，递
上百元大钞，整个过程不过短
短十秒钟。没有罚单、没有收
据，甚至连罚款理由都没有，
人民币就从司机的口袋转移
至交警手中，如此赚钱速度，
恐怕亿万富翁也望尘莫及。

根据行政处罚法规定，执

法人员如果不出具处罚决定
书和收据，当事人有权拒绝缴
纳罚款。但现实操作中，司机
似乎没有回旋余地。以往因超
载出现的交警收黑钱的情况，
如今已发展为逢车必拦要罚
钱的地步。

身为执法者，收黑钱的交警
自然知道此事拿不上台面，于
是，发现拍摄的记者，立刻有六
七名交警冲上来抢夺摄像机。而
后还强行要求记者必须收下两
万元作为“设备损坏补偿”，可惜
破钱消灾的美梦终于没有实现，
新闻一经报道，立刻招来公安部
的严肃处理。

罚款的初衷本是为了减少
司机的违章行为，但由此赋予交
警罚款的权力却由于监管上的
疏忽，转而成了交警创收的手
段。部分地方政府的财政支出方
式给了交警乱罚款滋生的温床。
据了解，部分地方财政将交警的
拨款和罚款挂起钩来，按照三四

成的比例回拨给交警部门。由此
衍生出交警每月定量的罚款任
务必须完成，甚至交警部门将罚
款数额作为考核交警的重要依
据。交警忘却了自身职责，千方
百计的收黑钱搞创收也就见怪
不怪了。

山西交警乱收费强迫记者
收钱的事情一经曝光，盂县、岚
县两地公安局长等相关负责人
被就地免职，事情处理速度之快
令闻者欢欣鼓舞。但全国其他地
方交警乱罚款的现象依旧存在，
该如何解决问题值得相关负责
人深思。亡羊补牢固然不错，但
防患于未然莫过于最好的解决
办法。

交警部门应当摒弃以罚款
数额作为考察交警的做法，选取
科学的考核标准来衡量交警的
工作。同时，交警对于超载等货
车司机应加大对其教育、警告的
处罚力度，不能让其产生交上罚
款一走了之的错觉。
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